
Protokoll Pfarreirat am 7.10.2024

1. Begrüßung
Tobias Wülker begrüßt die Anwesenden

2. Impuls
Stefan Hörstrup gibt einen Impuls, Thema: „Habt Vertrauen...“

3. Protokoll der letzten Sitzung
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt, keine Ergänzung oder Einwände

4. Advent und Weihnachten
(keine chronologische Reihenfolge der Besprechungspunkte)

Thema: „Mach's wie ich, werde Mensch!“

 Das Thema soll als Plakat/Banner an den Kirchen außen sichtbar angebracht werden
 der Krippenstall mit der „Futterkrippe“ soll schon zu Beginn der Adventszeit stehen, pro Woche 

soll ein Wort in den Mittelpunkt gestellt werden
 Die „Offene Kirche“ an Heiligabend soll wieder stattfinden
 Wird eine Krippe oder Aktion auf dem Kirchplatz aufgebaut? - Nein, Alternativ möchte Susanne 

mit weiteren Freiwilligen Geschichten für Kinder an den Adventssonntagen um 17.00 Uhr 
vorlesen.

 Pfarrbrief: Erstellung läuft, man wartet noch auf versprochene Beiträge, Lena Dziuk sorgt für die
Social Media Auftritte

 Ökumenische Aussendung des Friedenslichts am 18.12. um 19.00 Uhr 
 Neujahrsempfang: 12. Januar in der Evangelischen Kirche, 18.00 Uhr 
 Evensong: 24. November 19.00 Uhr Langenhorst
 Weihnachtsbäume für die Kirchen: Problem: es gibt keine! (Alfons Wessendorf hat eine nicht 

spruchreife Idee...)

5. Erstkommunion 2025
Neues Konzept wird von Anja Möllers und Simone Plagge vorgestellt: Kompaktkurse, Module, 
herkömmliche Gruppenstunden... (siehe Anhang der Protokoll-Mail)

6. Namensfindung Pfarrzentrum
Aus der letzten Sitzung und Diskussion um den Namen blieben folgende Namen zur Abstimmung:
Klara Haus, Pfarrzentrum St. Lambertus, Lutz - Pfarrzentrum St. Liudger, Edith-Stein Haus.

Svea Preuss möchte gerne einen weiblichen Namen, da viele Frauen in der Kirche aktiv sind und man 
das damit würdigen könnte.
Ute Flaßkamp schlägt vor, den Räumen im Pfarrzentrum Namen zu geben und dabei hauptsächlich 
weiblichen Namen zu verwenden, die Idee stößt auf allgemeine Zustimmung.

Abstimmungsergebnis: 
LUTZ – 7 Stimmen
Pfarrheim St. Lambertus – 2 Stimmen
Klara Haus und Edith Stein Haus – 0 Stimmen
Enthaltungen – 5 Stimmen

7. Rückblick zum Ehrenamtsfest
• es hat alles gut geklappt
• auch das Singen im Anschluss war gut
• Kosten sind etwas über der Schätzung
• ca. 300 Leute waren da
• gute Stimmung und alle waren gut zufrieden
• Vorschlag: Ehrenamtsfest und Lambertusfest zusammenlegen
• Aufbau des Fallschirms lohnt sich, ist eine gute Atmosphäre
• alle 2 Jahre wiederholen



8. Martinsumzug

Martinsumzug am 9.11. , da am gleichen Tag die Gedenkveranstaltung am Kniepenkamp ist 
(wahrscheinlich um 19.00 Uhr), findet der Martinsumzug ab 17.00 Uhr statt.
Treffen 16.15 Uhr am Pfarrhaus, Warnwesten mitbringen!

9. Nikolausverkauf
Nikoläuse sollen dieses Jahr bei der Aktion Ochtrup singt in Langenhorst verteilt werden, wer hat Zeit?

Verkauf auf dem Markt hat nicht den gewünschten „Kontakt“ zu den Ochtrupern gebracht, evtl. nur im 
„Eine-Welt-Laden“ verkaufen?

Svea Preuß hätte Lust, Nikoläuse auf dem Markt zu verkaufen, Ele Varelmann hat Zeit und macht mit

10. 1-Million-Sterne-Aktion
Findet am 16.11. von 17 bis 20 Uhr auf dem Kirchplatz statt, Symbol wird mit Gläsern gestellt, Marion 
Stegemanns Gruppe gestaltet die Gläser, Christlicher Posaunenchor spielt
Sternenplätzchen und Glühwein/Kinderpunsch sollen ausgeschenkt werden.

11. Neues zu den Pastoralen Räumen
• Für Tobias Wülker gab es bei dem letzten Treffen nicht viel Neues, Stefan Hörstrup hat vom

Bischof einiges über die neuen Leitungsfunktionen gehört 
Aktionen, die geplant werden:

• Es soll ein Messdienertag stattfinden, evtl. bei Haus Welbergen

• Fitnessgottesdienst

• Ehevorbereitungskurs als Tandem (gleicher Termin) mit Nordwalde, wenn ein Kurs nicht voll
wird, beide zusammenlegen

12. Bericht aus den Ausschüssen
• Öffentlichkeitsausschusssucht Mitglieder, wer möchte mitarbeiten?

• Der Ist-Zustand der Öffentlichkeitsarbeit soll zusammengetragen werden, um evtl. etwas zu
verbessern

• Der Öffentlichkeitsausschuß ist nicht die Redaktion des Pfarrbriefes!

13. Verschiedenes

a. Immobilien
• Die Zeitungsberichte über die Marienkirche waren gut, Frau Laumann hatte mit Stefan Hörstrup

und Olaf Lewejohann gesprochen, daraus sind dann mehrere Artikel geworden
• Bzgl. des Umbaus der Turmkapelle fand schon ein Treffen mit dem Architekten statt                                 

Offene Kirche am Pottbäckermarkt, 27.10.
• Beleuchtung und Musik in der Kirche,
• Menschen ansprechen am Eingang zu Kock
• 13-15 Uhr Günther Hoffstedde, Lisa Vollenbröker-Post, Susanne Brünen 
• 15-17 Uhr Ele

Michael Tombült hat heute seine letzte Pfarreiratssitzung, wegen eines Interessenkonfliktes (Arbeit – 
Ehrenamt), braucht er diesen Cut – SCHADE!

(Protokoll: Ute Flaßkamp und Ele Varelmann)


